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REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE GARANTÍA INTERNA DE CALIDAD (CGIC) 
 
En Madrid a 11 de mayo de 2022, a las 13:05 horas, dio comienzo la reunión de la 
Comisión de Garantía Interna de Calidad de la Facultad de Ciencias Económicas y 
Empresariales en la Sala de Grados de la Facultad.  
 
Asistentes: 

1. Blanca Olmedillas Blanco (Vicedecana de Calidad e Innovación)  
2. Paloma Sanz Álvaro (Vicedecana de Estudios de Grado) 
3. Alba Valverde Colmeiro (Dpto. Análisis Económico: Economía Cuantitativa)  
4. Yolanda Fernández Fernández (Dpto. Análisis Económico: Teoría Económica e 

Historia Económica)  
5. Luis Collado en sustitución de Ángeles Sánchez Díez (Dpto. Estructura Económica 

y Economía del Desarrollo)  
6. María Jano Salagre (Dpto. Economía Aplicada). 
7. Carlos de Castro Pericacho (Dpto. Sociología)  
8. Guillermo Llorente Álvarez (Dpto. Financiación e Investigación Comercial) 
9. J. Ignacio Martin Castilla (Dpto. Organización de Empresas) 
10. Carlos de Castro Pericacho (Dpto. Sociología) 
11. Sergio Marchesini Achaval (Coordinador Derecho y ADE) 
12. Luis Rubio Andrada (Coordinador de los Grados de Turismo y Gestión 

Aeronáutica) 
13. Fco. Javier Hernando Ortego (Coordinador el Grado de Administración y 

Dirección de Empresas) 
14. Francisca Cea D´Ancona (Coordinadora del Grado de Economía) 
15. Pilar Poncela Blanco (Coordinadora del Máster en Análisis Cuantitativo) 
16. Mercedes Rozano (Coordinadora del Máster en Dirección de Marketing) 
17. Begoña Navallas (Coordinadora Máster MACAM) 
18. Juan Carlos Salazar (Coordinador del Máster MEGIN) 
19. Yolanda Bueno Hernández (representante de profesores no permanentes) 
20. Juan Ignacio Sánchez (representante de profesores permanentes) 
21. Claudia Gil Gabaldón (representante de PDIF) 
22. Mª Victoria Pérez-Maffei García-Olivies (delegada del Grado en Turismo)  
23. Andrea Domínguez Pérez (delegada del Grado en Gestión Aeronáutica)  
24. David García Angulo (delegado titulación Grado en ADE) 
25. Andrés Oriol Llabrés (delegado del Grado en FILOPO) 

Invitados:  

26. Aránzazu de Juan (UDI Econometría) 
27. Jaime Romero (UDI Marketing) 
28. Ramón Mahía (UDI Econometría e Informática) 

Se excusan:  

- José Luis Méndez García de Paredes (Vicedecano de Estudios de Postgrado) 
- Carla Antonini (Dpto. Contabilidad) 
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- Eva de la Torre García (Dpto. Economía y Hacienda Pública) 
- Leyla A. Sandoval Hamon (Coordinador del Máster MBA) 
- Miriam Hortas Rico (Coordinadora del Máster MDEYPP) 
- Ángel Rodríguez García-Brazales (Coordinador de los Grado de Economía y Finanzas 

y Filosofía, Política y Economía) 
- Fatima El Khatabi El Hassnaoui (representante PDIF – suplente-) 

 

ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.  

Se aprueba por asentimiento 

 

2. Información de la Vicedecana de Calidad e Innovación. 
2.1. Acreditación de titulaciones  

Se recibirá al panel que acredita los grados en ECOFIN y GA los días 14 y 15 de junio. Los 
coordinadores están trabajando en la elaboración de la agenda. Se solicita la 
colaboración de estudiantes y profesores. Se necesita la colaboración de todos en el 
proceso de Audiencia Abierta, que es un requisito exigido por las agencias de calidad en 
la Renovación de la Acreditación.  

En situación similar se encuentra el Doctorado en Economía y Gestión de la Innovación 
(DEGIN), título que recibe la visita del panel el día 20 de junio. 

La Vicedecana agradece a Francisco Vázquez, Luis Rubio y Ángel Rodriguez su 
dedicación, en especial en este tramo final del proceso de acreditación.  

2.2. Encuestas del segundo semestre  

Se presentan las cifras de cobertura para cada título. Destacan las cifras de respuesta 
obtenidas hasta la fecha en los Máster MBA y Marketing. La Vicedecana agradece la 
implicación de ambas coordinadoras para conseguir estos buenos resultados.  

Se informa a los estudiantes que se dispone de encuestas sobre el TFG, prácticas y plan 
de estudios. Estas encuestas son anónimas y los resultados los reciben, de forma 
agregada, los coordinadores de los títulos y la Vicedecana de Calidad. Se enviará un 
email para informar a los estudiantes de 4º curso.  

Se recuerda que los profesores también tienen disponible la encuesta sobre el plan de 
estudios, tanto si han impartido docencia en el 1º como en el 2º semestre.  
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Alba Valverde solicita que las encuestas de prácticas estén abiertas todo el año y que se 
retire la encuesta en papel que facilita la Oficina de Prácticas. Sergio Marchesini apoya 
la propuesta.  

La Vicedecana indica que se hará de forma paulatina, en un plazo máximo de un curso, 
con objeto de disponer de información al respecto todos los cursos académicos.  

2.3. Volcado modificaciones guías docentes 

Se informa de las incidencias surgidas en el proceso de modificaciones de las guías 
docentes.  

 

3.- Guías docentes:  

3.1. Aprobación, si procede, de modificaciones y guías nuevas (BA) del curso 
2022-23 

Se presentan a esta comisión la guía docente Programación I_BA, (elaborada por el 
equipo docente de la EPS); dos planes de mejora del Máster en Análisis Económico 
Cuantitativo (que no se tramitaron de forma adecuada anteriormente) y varios planes 
de mejora del grado en Turismo (para adecuar los sistemas de evaluación a la Memoria 
del título).  

Se aprueban por asentimiento.  

En el caso de las guías docentes de Prácticas en empresa, se solicita el VB de esta 
comisión para introducir en la guía docente la nomenclatura con la en que deben ser 
archivadas, similar a la de TFG, y homogeneizar la evaluación en el caso de GA.  

Asimismo, se solicita el VB de la comisión para retirar la obligación de solicitar el TFG y 
la Memoria de Prácticas impresa y debidamente encuadernadas, dado que la 
experiencia durante la pandemia nos ha permitido observar que el sistema de archivo 
en pdf es adecuado.  

Se aprueban por asentimiento. 

3.2. Modificación parrilla horaria (punto 2.1 y 2.2) de las guías docentes de 
ECO, ADE y Turismo de oficio. 

En la sesión anterior, se solicitó que se modificase en las guías la frase inicial que aparece 
en el apartado 1.12. Competencias y resultados de aprendizaje. Para llevar a cabo esta 
modificación, es necesario abrir las guías. Por ese motivo, y  



 

4 

Teniendo en cuenta que, según el calendario previsto, los grados en ADE, ECO y Turismo 
se acreditarían el próximo curso, se solicita el VB de esta comisión para:  

- Homogeneizar el apartado 2 (Metodologías docentes y tiempo de trabajo del 
estudiante) de las guías docentes teniendo en cuenta nuestras franjas horarias y las 
Memorias de los títulos para estos tres grados.  

- Incluir una frase inicial en el apartado 1.12 (Competencias y resultados de 
aprendizaje), de acuerdo a lo comentado en la reunión anterior de la CGIC.  

- Cuestiones de formato. 
- En caso de observar alguna cuestión adicional, desde decanato nos pondremos en 

contacto con el profesor para consultarle.  

Se aprueba por asentimiento.  

Se ruega a los representantes de calidad que informen en sus departamentos, dado que 
los coordinadores de las asignaturas recibirán mensajes automáticos de SIGMA 
indicando la apertura de la guía docente.    

Juan Ignacio Sánchez plantea la divergencia entre el sistema de evaluación de las 
Prácticas en Gestión Aeronáutica y el resto de grados. La Vicedecana de Empleabilidad, 
Prácticas y Relaciones Institucionales señala que estas guías recogen lo que indica la 
memoria del título en GA. La Vicedecana de Calidad indica que en la modificación del 
grado en GA se ha recogido un sistema de evaluación similar al resto de los grados. Dado 
que la asignatura está en 4º curso, las guías docentes de prácticas se adaptarán a la 
nueva memoria cuando se implante 4º, es decir, el curso 2023-24.  

María Jano indica que la dedicación horaria de una asignatura recogida en la guía 
docente es una aproximación. A veces una asignatura se ve muy afectada por las 
festividades recogidas en el calendario. Y, en este caso, plantea la conveniencia de 
pensar, de cara a futuro, en alguna fórmula que permita disponer de alguna sesión 
adicional de clase en estos casos. La Vicedecana de Calidad agradece el comentario y 
señala la importancia de que todos aportemos ideas para la mejora continua.  

 

4. Seguimiento anual Gestión Aeronáutica y Derecho y ADE: aprobación, si procede 
de los informes anuales y planes de mejora 2019-20 

Se traen a consideración de esta comisión los informes de seguimiento del curso 2019-
20 de dos de los títulos de grado: Gestión Aeronáutica y Derecho y ADE.  

Se comentan los hechos más relevantes, entre los que destacan que ambos títulos 
presentan ratios de éxito, abandono, graduación dentro de lo establecido por sus 
respectivas memorias, y la adaptación a la docencia online que tuvo lugar en el 2º 
cuatrimestre para solventar el confinamiento total gracias a la implicación de toda la 
comunidad universitaria.  
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Luis Rubio agradece el apoyo de la Vicedecana de Calidad. Destaca la mejora en la 
gestión de los datos que supone el uso de la plataforma UAMData y la ventaja de 
disponer del portal de transparencia de la UAM.  

Sergio Marchesini señala que UAMData ha facilitado mucho la realización del informe. 
Indica que desde la Facultad de Derecho han notificado la fecha de aprobación en CGIC 
y Junta de Facultad de la documentación del Doble Grado. La Vicedecana solicita el VB 
de la Comisión para incluir dichas fechas en la documentación antes de remitirla a los 
miembros de la Junta de Facultad del centro.  

Se aprueba por asentimiento.  

 

5. Asuntos varios. 

La Vicedecana de Calidad informa que hoy se ha publicado el Ranking de El Mundo sobre 
grados universitarios, apareciendo el Grado en Economía el 3º y el Doble Grado en 
Derecho y ADE en 2º lugar a nivel nacional. Felicita a los Coordinadores de ambos títulos. 
Sergio Marchesini y Francisca Cea hacen extensible la felicitación a todo el centro.  

 

6. Ruegos y preguntas  

Begoña Navallas pregunta si sería posible conocer con antelación las fechas en las que 
El Mundo solicita la información de máster. La Vicedecana de Calidad señala que se ha 
solicitado así al periódico, no habiéndose registrado un cambio en las notificaciones.  

Alba Valverde agradece las gestiones de la Vicedecana en el volcado de las guías 
docentes. La Vicedecana agradece la labor de Alba, que se ha implicado muy 
directamente en la resolución de un problema detectado con una guía del área de 
Matemáticas.  

 

La reunión finaliza a las 13:45h.  
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